

COLINDRES MUNICIPIO LIBRE DE ACOSO



Proyecto del
Ayuntamiento
de
Colindres
desde 2019



Colindres municipio libre de acoso es un proyecto comunitario que el Ayuntamiento de Colindres puso en marcha a través de la concejalía de Educación en el año 2019 con la implantación del programa TEI (Tutoría entre iguales) en los cuatro centros educativos de Colindres, y que se centra en la mejora de la convivencia escolar previniendo y actuando en las situaciones de bullying y acoso.

En 2020, el ayuntamiento dio un paso más y llevó el TEI a todos los espacios municipales donde se trabaja con niños/as y adolescentes (biblioteca, ludoteca Casa de la Juventud y escuelas deportivas) formando a sus responsables, a la Policía Local y a los/as técnicos de Servicios Sociales, por lo que recibió el reconocimiento de primer municipio TEI de Cantabria y el premio a una de las mejores “Buenas prácticas municipales en la prevención e intervención frente al absentismo y el acoso escolar” otorgado por la FEMP, en el año 2023.



Con el objetivo de seguir ampliando el proyecto y la lucha contra el acoso en todo el municipio con nuevos actores sociales, el ayuntamiento de Colindres propuso formar parte del mismo al comercio local y la hostelería quienes identificándose con el logo del proyecto, -diseñado por los alumnos de los centros educativos-, como establecimientos colaboradores, los niños/as y adolescentes localizarán espacios seguros en caso de sufrir acoso en las calles del municipio.

A tal efecto, todos los propietarios de los comercios y establecimientos hosteleros colaboradores han recibido información precisa sobre cómo abordar una situación de acoso en su local además de facilitarles igualmente el contacto de la responsable municipal del proyecto y el de la Policía Local.

Esta iniciativa, ya cuenta con unos 40 establecimientos comprometidos, cifra que se verá incrementada en los próximos días dado el interés y la acogida que ha suscitado en estos gremios.

Por otro lado, Colindres contará con tres señales en las tres entradas al municipio por carretera en el que se representará el Logo del Proyecto "COLINDRES MUNICIPIO LIBRE DE ACOSO".



Colindres recibe dos premios por su trabajo de prevención de absentismo y acoso escolar



EVA HERRERA

24/MAR./23 - 21:29

El Ayuntamiento de Colindres ha recibido dos premios del Ministerio de Educación y la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) en reconocimiento a su labor en la lucha contra el absentismo y el acoso escolar y la mejora de la convivencia en el entorno educativo.

En concreto, se ha premiado la labor impulsada a través del programa TEI (Tutoría entre Iguales), que lucha contra el acoso escolar desde antes de la pandemia no solo en los centros educativos sino en otros ámbitos como la casa de la juventud o la ludoteca; y el programa 'Mesa local de absentismo y red de protección a la infancia', que tiene como objetivo prevenir el absentismo escolar, promover la asistencia continuada al centro educativo y consolidar el trabajo en red para hacer valer los derechos de la infancia y adolescencia.

Forman parte de este programa la Policía local, el centro de salud, los distintos centros educativos, el Centro de atención a la infancia y adolescencia y los Servicios Sociales del Consistorio.

La FEMP y el Ministerio han concedido estos premios al Ayuntamiento de Colindres dentro del marco de su VII Concurso de buenas prácticas municipales en la prevención e intervención frente al absentismo escolar y en la mejora de la convivencia escolar.

El alcalde, Javier Incera, ha recogido los premios hoy en Madrid junto a la educadora social y responsable del programa, Marta López; y a la concejala de Educación, Yolanda Arce.

El regidor ha dado las gracias "a todos los agentes que están implicados en el desarrollo de estos proyectos" y ha defendido "una educación en la que es importante adquirir conocimientos curriculares pero en la que también es importante adquirir valores de vida en sociedad; una sociedad respetuosa en la que tengamos herramientas para defender nuestro lugar pero también respetemos a los demás".

Incera ha añadido que "es necesario que el espacio en el que nuestros niños y niñas se desarrollan sea un espacio inclusivo, tolerante, emocionalmente estable y con el menor número de conflictos posible".



El ayuntamiento de Colindres celebró el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso Escolar con la entrega de los diplomas Tutores entre Iguales (TEI) del proyecto comunitario Colindres Municipio Libre de Acoso.

El acto tuvo lugar en el Salón de Actos de la Casa de Cultura en el que participaron alrededor de 200 alumnos tutores de los cursos de 3º de Educación Infantil, 5º de E. Primaria y 3º de E. Secundaria de los cuatro centros educativos de Colindres.

El alumnado participante recibió el diploma de manos del alcalde de Colindres, Javier Incera, la concejal de Educación, Yolanda Arce, y de los integrantes de los equipos directivos de los cuatro centros educativos, además de algunos de los integrantes del grupo musical Billy Boom Band, quienes amenizaron el evento con temas tan representativos como Revolución, Irrepetible o La mujer Bala, entre otras.

Colindres municipio libre de acoso es un proyecto comunitario que el Ayuntamiento de Colindres puso en marcha a través de la concejalía de Educación en el año 2019 con la implantación del programa TEI (Tutoría entre iguales) en los cuatro centros educativos de Colindres, y se centra en la mejora de la convivencia escolar previniendo y actuando en las situaciones de bullying y acoso.



Desde entonces, el proyecto ha ido creciendo con la implicación de la Policía Local y todos los profesionales municipales que desarrollan actividades en torno a la infancia y la juventud en espacios de ocio y deportivos. Destacable ha sido también la reciente adhesión del comercio y la hostelería local que, identificándose con la pegatina que representa el logo del proyecto, se convierten en unos 200 espacios seguros para prevenir situaciones de acoso a pie de calle.

Cada primer jueves de noviembre, la UNESCO pone a los estudiantes, niños y niñas en primer plano celebrando el Día Internacional contra la Violencia y el Acoso Escolar, incluyendo el ciberacoso. Bajo el tema Proteger, educar, empoderar: Los y las estudiantes exigen escuelas seguras e inclusivas, la conmemoración de 2024 destaca el papel esencial de la educación para poner fin a la violencia y la importancia de la perspectiva de los y las estudiantes en la elaboración de políticas y prácticas educativas.

